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Гидов направят на аттестациюИрина ГИЛЬФАНОВА
Законодательное собрание 
Свердловской области при-
няло изменения в региональ-
ный закон «О туризме и ту-
ристской деятельности». По-
правки внесены в соответ-
ствие с федеральным зако-
ном, который обязывает ги-
дов и экскурсоводов прохо-
дить аттестацию и запреща-
ет заниматься этой деятель-
ностью иностранным граж-
данам. Новые правила офи-
циально вступят в силу толь-
ко 1 июля 2022 года, но в про-
фессиональной туристиче-
ской среде не утихают споры 
о правильности этих ново-
введений. 

ЗАЩИТИТЬ ИСТОРИЮ. Из-менения в законодательную базу в сфере туризма собира-лись ввести давно. По словам исполнительного директора Уральской ассоциации туриз-ма Михаила Мальцева, послед-ние три года их организация со-вместно с Российским союзом туриндустрии направляла це-лый ряд предложений в Госу-дарственную думу. Часть из них включили в новые поправки. – Этот закон приведёт к увеличению числа рабочих мест в туризме для наших граждан, – говорит журнали-сту «Облгазеты» Михаил Маль-цев. – Но поправки несут не только экономический харак-тер, их основная задача – защи-тить сферу от неверных и иде-ологически опасных интер-претаций. Порой информация, которую распространяют не-квалифицированные экскур-соводы, наносит репутацион-ный ущерб и формирует нега-тивный образ России. Так, за-рубежные гиды давали фак-тически неточные или умыш-ленно искажённые трактов-ки исторических событий в на-шей стране и регионе. Напри-мер, китайские гиды говорили своим туристам, что архитек-тура Кремля была скопирова-на с Китайской стены.В Свердловской области уже не один год существует до-бровольная аттестация экс-курсоводов, но большим спро-сом она не пользуется. Теперь 

обязательная аттестация ста-нет единым механизмом досту-па в туристическую сферу, что-бы исключить неквалифици-рованных гидов. Лицензиро-вать местных специалистов бу-дет комиссия от областного ор-гана госвласти в сфере туризма, а международных и межрегио-нальных экскурсоводов – меж-региональная комиссия. При этом сама аттестация будет платной, но цену на неё пока не установили. Лицензированных гидов внесут в единый федеральный реестр экскурсоводов и гидов-переводчиков, а также в ре-естр инструкторов-проводни-ков. Ресурс будет находиться на официальном сайте Федераль-ного агенства по туризму и по-может выбрать проверенного специалиста. 
ЧАСТНЫЙ ТУРИЗМ НА 

ГРАНИ? В профессиональной среде туристических органи-заций Свердловской области общей позиции по поводу но-вых поправок в закон нет. В частности, в госучреждени-ях уверены, что рисков для их сотрудников нет. Как сообщи-ла «Облгазете» директор Не-вьянского музея Марина Мо-
рева, все экскурсоводы перед вступлением в должность про-

ходят трёхступенчатый кон-троль на практике, а после пе-риодическую профподготовку. Однако с неквалифицирован-ными гидами в музее всё-таки сталкиваются.– Группы со своими экскур-соводами периодически прихо-дят на территорию нашего ар-хитектурного музея, – расска-зывает Марина Морева. – Ино-гда от их гидов мы слышим очень далёкие от истины фак-ты относительно истории на-ших объектов. Нещадно ин-терпретируется легенда о Де-
мидовых и затопленных под-валах. Проблемы заключаются не только в содержании, но и в безопасности туристов. У большинства же частных компаний изменения не вызва-ли большого энтузиазма: пред-приниматели опасаются, что такое вмешательство может разрушить региональный ры-нок туризма. – Из-за этого закона мы по-теряем много достойных экс-курсоводов, для которых ту-ризм не является основным видом деятельности, – уве-рен директор «Екатеринбург-ского центра гидов» Констан-
тин Брыляков. – Есть боль-шой риск, что эти люди не смо-гут или не захотят проходить какие-то дополнительные кур-

сы и платить госпошлину за ат-тестацию. Тем более спектр экс-курсий настолько широк, что невозможно представить, как комиссия аттестует узкого спе-циалиста. Не государство долж-но решать, кто имеет право на проведение экскурсии, а сам клиент. Сейчас на сайтах-агре-гаторах можно посмотреть от-зывы, рейтинг и подобрать се-бе лучшего гида. Такой же позиции при-держивается руководитель Центра авторских экскурсий  «Екбгуляем» Дмитрий Мо-
сквин. Он отмечает, что в ре-зультате нововведений за пределами крупных городов гидов станет меньше, пото-му что им будет невыгодно ездить в столицу региона на  обучение и аттестацию. Также закон угрожает индивидуаль-ному туризму. – Туризм всё более индиви-дуализируется, людей интере-сует формат уникальной экс-курсии, который отвечает на их запросы, – говорит Дмитрий Москвин. – Многие стараются избегать классических поездок и узких специалистов. Мы то-же работаем с историками и ар-хивистами: у них нет туристи-ческого образования, зато есть собственные исследования, ко-торые легли в основу их автор-ских туров. Пока новые поправки в фе-деральный закон действитель-но вызывают массу вопросов. Неясно, кто войдёт в комис-сию по аттестации гидов, в ка-ком учебном заведении это бу-дут проводить, какой образо-вательный минимум должны проходить участники, необхо-димо ли знание языков. – Эти аспекты должны быть скорректированы на област-ном и муниципальном уровнях, – считает Михаил Мальцев. – Но важно, чтобы решение прини-малось в тесном сотрудниче-стве с местным туристическим сообществом. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Василий Тарасенков

Эдуард Россель

Давид Дамиано

Сенатор Российской Феде-
рации от Свердловской об-
ласти предлагает восста-
новить демидовские заво-
ды для развития туризма на 
Среднем Урале.

  II

Житель деревни Голенище-
во Красноуфимского района 
уже десять лет занимается 
редким для Среднего Урала 
бортевым пчеловодством.

  II

Солист итальянской группы 
«Måneskin» стал победите-
лем Евровидения-2021 вме-
сте с другими участниками 
музыкального коллектива.

  IV
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ЕКАТЕРИНБУРЖЦЫ ВЫБЕРУТ ИЗОБРАЖЕНИЕ ДЛЯ МАРКИ, 
ПОСВЯЩЁННОЙ ПОЛУЧЕНИЮ ЗВАНИЯ «ГОРОД ТРУДОВОЙ ДОБЛЕСТИ»

Будет выпущена марка в честь присвоения Екатеринбургу 
звания «Город трудовой доблести». Изображение выберут 
горожане. Голосование стартовало вчера на сайте мэрии, 
оно продлится до 12:00 31 мая.

На выбор екатеринбуржцам предложено 9 вариантов: 
памятник «Седой Урал»; памятник студентам, преподавате-
лям и сотрудникам Уральского политехнического института, 
погибшим в боях; памятник воинам Уральского доброволь-
ческого танкового корпуса; памятник разведчикам-мотоци-
клистам; памятник маршалу Жукову; мемориал детям вой-
ны и труженикам тыла; мемориал рабочим Верх-Исетского 
завода, погибшим на фронте, и тем, кто ковал победу в 
тылу; памятник «С чего начинается Родина»; памятник вои-
нам-спортсменам.

МИХАИЛ МИШУСТИН ПОРУЧИЛ ВЫДЕЛИТЬ ЕЩЁ 50 МИЛЛИАРДОВ 
НА ЛЕЧЕНИЕ COVID-19

Премьер-министр РФ утвердил перечень поручений по ито-
гам ежегодного отчёта кабмина в Госдуме. Он поручил,  
в частности, выделить на лечение от коронавируса ещё  
50 млрд рублей. Перечень опубликован на сайте Прави-
тельства РФ.

«Минздраву и Минфину поручено обеспечить выделе-
ние не менее 25 млрд рублей на специализированную и вы-
сокотехнологичную медицинскую помощь и ещё не менее 
25 млрд рублей – на помощь людям, у которых диагности-
рована новая коронавирусная инфекция», – говорится в со-
общении.

Также эти министерства должны будут до 28 мая под-
готовить проект акта о выделении средств на заверше-
ние строительства объектов здравоохранения в нескольких 
субъектах РФ. Речь идёт о недостроенных больницах и дис-
пансерах, финансирование которых было урезано из-за пе-
ренаправления денег на борьбу с коронавирусом.

ВОЗВРАЩАТЬ ДЕНЬГИ ЗА УЖЕ КУПЛЕННЫЕ ПУТЁВКИ  
В ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ НАЧНУТ С 15 ИЮНЯ

Правительство России определило, когда можно будет по-
лучить кешбэк за путёвки в детский лагерь, которые купи-
ли до старта программы. Возврат 50 процентов уже упла-
ченных средств начнётся с 15 июня и продлится до конца 
октября. Об этом рассказал вице-премьер РФ Дмитрий Чер
нышенко.

Специальная форма для оформления возврата появит-
ся на сайте госуслуг. Её надо будет заполнить. На програм-
му детского туристического кешбэка в РФ дополнительно 
понадобится 7 млрд рублей, добавил вице-премьер РФ. Ра-
нее правительство страны уже выделяло 5 млрд рублей. 
Этой суммы должно было хватить, чтобы возместить затра-
ты 357 тыс. родителей на путёвки в детские лагеря с 25 мая 
по 15 сентября.

ДЕЛЕГАЦИЮ ВЕНГРИИ НА ИННОПРОМЕ-2021  
ВОЗГЛАВИТ ГЛАВА МИД СТРАНЫ ПЕТЕР СИЙЯРТО

Масштабная делегация Венгрии примет участие в работе 
промышленной выставки ИННОПРОМ-2021, которая прой-
дёт в Екатеринбурге с 5 по 8 июля, в формате националь-
ного стенда. В состав делегации включены государствен-
ный секретарь Венгрии, депутаты парламента, руководите-
ли крупнейших венгерских стратегических предприятий.

Об этом в ходе встречи с первым заместителем губер-
натора Свердловской области Александром Высокинским 
рассказал Чрезвычайный и Полномочный Посол Венгрии в 
России Норберт Конкой. «Мы активно работаем с региона-
ми. Свердловская область является для нас важным пар-
тнёром. У нас есть взаимовыгодные проекты и много об-
щих сфер для сотрудничества. На ИННОПРОМе мы плани-
руем провести двусторонние переговоры, деловые встречи 
и укрепить контакты», – рассказал дипломат.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ВОССТАНОВЯТ 900 УЧАСТКОВ,  
ПОВРЕЖДЁННЫХ ВО ВРЕМЯ ЗИМНИХ РАСКОПОК

ЕМУП «Водоканал» планирует восстановить до конца лета 
почти 900 объектов, повреждённых при проведении пла-
новых и аварийных работ на сетях в осенне-зимний пери-
од. До 1 июня будут благоустроены 573 участка, а ещё 316 
дворовых территорий восстановят до конца августа.

Выполнение плана благоустройства находится под осо-
бым контролем администрации уральской столицы, так как 
следы раскопок мешают екатеринбуржцам и портят вид горо-
да. «На сегодняшний день наш План благоустройства после 
ремонтных работ выполнен на 71%, и до 1 июня будет вос-
становлено дорожное полотно, тротуары и газоны на всех об-
щегородских территориях, которые пострадали после рас-
копок в осенне-зимний период», – заявила директор по кап-
строительству ЕМУП «Водоканал» Марина Тутубалина.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ОТКРЫЛИ МЕМОРИАЛЬНУЮ ДОСКУ  
В ЧЕСТЬ УРАЛЬСКОГО ПОЭТА БОРИСА РЫЖЕГО

Доску установили на входе в редакцию журнала «Урал»  
в здании на улице Малышева, 24.

В этом доме Борис Рыжий работал до ухода из жизни 
20 лет назад. Инициатива создать памятную доску принад-
лежит главному редактору издания Олегу Богаеву.
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Губернатор помог волонтёрам собрать продуктовые наборы  
и погрузить их в автомобиль для развоза по заявкам свердловчан
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Губернатор проголосовал  на праймеризВалентин ТЕТЕРИН
Вчера в России началось 
предварительное голосо-
вание «Единой России». На 
праймериз уже проголосовал 
губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев. Он 
сделал свой выбор онлайн  
в ходе посещения Дома до-
бровольцев в Екатеринбурге.Дом добровольцев создан по поручению главы региона на площадке особняка на ул. Крылова, 2. Евгений Куйвашев лично приехал, чтобы посмо-треть, как свердловские волон-тёры обустраиваются на новом месте. Экскурсию для губер-натора провели координатор волонтёрского дома Евгений 
Дайнес и добровольцы акции  #МыВместе.Глава региона осмотрел внутренний двор особняка, где хранится различная техника, и ознакомился с работой ситу-ационного центра, в котором обрабатываются заявки жите-лей региона на оказание разно-образной помощи. Уже к обеду сюда поступило 11 таких обра-щений. Затем губернатор посе-тил помещение, где формиру-ются продуктовые наборы для тех, кто в них нуждается. Кроме продуктов волонтё-ры доставляют уральцам ле-

карства и другие вещи первой необходимости, а также помо-гают с интернет-сервисами, в том числе с получением госус-луг. До 30 мая добровольцы бу-дут помогать свердловчанам голосовать на сайте праймериз «ЕР». Евгений Куйвшев лично протестировал систему, прого-лосовав при помощи волонтёр-ского планшета.– Очень хорошо, что есть такая возможность – проголо-совать в режиме онлайн, осо-бенно в условиях пандемии. В этом году треть кандидатов, которые заявились на прайме-риз «Единой России», – волон-тёры и общественники. Я толь-ко приветствую, если такие ре-бята придут в политику. Рабо-та депутата – тоже отчасти об-щественная. Если волонтёр ста-нет депутатом – выиграют все, и люди в первую очередь, – до-бавил губернатор.Затем глава региона помог волонтёрам собрать продукто-вые наборы и погрузить их в автомобиль для развоза сверд-ловчанам. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

34,7 °С
таков установленный вчера  

абсолютный рекорд температуры  
в Екатеринбурге для мая  

за всю историю метеонаблюдений

ЦИФРА

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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Уважаемые подписчики!  
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста,  
на бесплатный номер  

8-800-30-20-455

 МНЕНИЕ
Ирина КЛЕПИКОВА, первый заместитель главного редактора «ОГ»:

– Не понимаю, отчего некоторые так возбудились в связи с законом 
о туристической деятельности. После окончания журфака УрГУ я рабо-
тала на Тюменской студии телевидения, а в свободное время, по выход-
ным, водила экскурсии. Начала, как и все обычно, с обзорной – по Тю-
мени. Но! Перед тем как стать нештатным экскурсоводом Тюменского 
бюро путешествий и экскурсий, закончила курсы – в течение полугода 
нам преподавали историю края, психологию общения с аудиторией, на-
выки работы с техническим оборудованием. Потом каждый из нас сдал 
«теорию», написал полный текст экскурсии (конечно, это был только 
«скелет» будущих экскурсий, но он был проверен на фактическую точ-
ность историками). Следом – проверка на маршруте. И – в путь!

Получив вотум доверия от гидов-профессионалов, уже потом сама 
подготовила и водила экскурсии «Каменное зодчество Тюмени XVI – XIX 
веков», «Ялуторовск – город ссылки декабристов». И ничего страшно-
го не видела и не вижу до сих пор в необходимости такого рода «выуч-
ки» в деле, которым ты хочешь заниматься. Ты-то хочешь, но сумеешь 
ли? Экскурсоведение – публичная профессия, и надо соответствовать. 
Сегодня, в расцвет авторских экскурсий, наряду с безусловно интерес-
ными гидами приходится встречаться, увы, и с косноязыкими, и теми, 
кто «лепит» в истории что бог на душу положит. Вот такие, пытавшиеся 
«взять профессию» с наскоку, сами отваливались на первых же испы-
таниях. Разве не правильно?

На прошлой неделе вице-премьер РФ Марат Хуснуллин во время совещания с Президентом России Владимиром Путиным сказал о том,  
что строительство метро в городах-миллионниках нецелесообразно. Вместо этого он предложил делать ставку на железную дорогу.  
После этих слов надежды екатеринбуржцев на появление в ближайшее время второй ветки метро, пожалуй, рухнули  
окончательно. Но сможет ли городская электричка заменить подземку?
 

Первая «Ласточка»


